

# QU'EST-CE QU'UNE ANNÉE SAINTE ?

**C'est une période de grâce, de pardon, et de renouvellement spirituel. Certes toutes les années, l'Esprit Saint montre que le Père est fidèle, bienveillant, pardonnant. Pourtant s'installe l'oubli des bienfaits de Dieu.**

Pour les rappeler, l'Ancien Testament prévoyait que, tous les 50 ans, des mesures sociales - remise des dettes, affranchissement des esclaves, redistribution des terres - incarneraient l'œuvre créatrice de Dieu, son pardon, son indulgence :

« Vous ferez de la 50ème année une année sainte, et vous proclamerez la libération pour tous les habitants du pays. Ce sera pour vous le jubilé » (Lévitique 25, 10).

- Les papes ont repris cet héritage et, pour que l'indulgence du Père soit célébrée, depuis l'an 1300, ils ont déclaré saintes certaines années, selon une fréquence qui a varié, mais qui est de 25 ans depuis 1570. Chacune de ces années, on se remémore l'événement du salut pour tout homme: la venue au monde du Fils de Dieu.
- Cette année 2025, notre Pape propose que les fidèles deviennent des « pèlerins de l'espérance » car, quand beaucoup regardent l'avenir avec scepticisme et pessimisme, ceux qui s'amarrent à l'espérance comme à une ancre (cf He 6, 19) apportent au monde des raisons d'espérer.

## POUR ALLER PLUS LOIN :



**Flashez le QR code ci-contre pour lire, sur le site du diocèse :**

« Spes non confudit » - la bulle d'indiction du Jubilé du Pape François

« Vers un jubilé de l'Espérance » - lettre des évêques de France

## RENSEIGNEMENTS PRATIQUES :

Des permanences des confessions ont lieu **en la cathédrale Saint-Christophe**

- Le samedi de 16h30 à 18h00
- Le dimanche de 17h15 à 18h15 (hors vacances scolaires)

Ou dans votre paroisse :

<https://www.diocese-belfort-montbeliard.fr/le-diocese/carte-des-paroisses/>

## CONTACT :

[coordinationpastorale@diocesebm.fr](mailto:coordinationpastorale@diocesebm.fr)

-  diocesebelfortmontbeliard
-  Diocèse de Belfort-Montbéliard
-  @diocesebelfortmontbeliard

<https://www.diocese-belfort-montbeliard.fr/>

## PRIÈRE DU JUBILÉ :



**Flashez le QR code ci-contre pour prier avec la « Prière du Jubilé » du Pape François**

(site officiel du Jubilé 2025)



# UNE ANNÉE JUBILAIRE

Pour devenir des pèlerins d'Espérance



# 2025



# ENTRER DANS L'ESPÉRANCE

Quand le ciel s'assombrit, quand on voit s'étendre la violence ou le mensonge, quand manquent les ressources pour redresser le cours des choses, on cherche ce qui peut redonner espoir et permettre de tenir debout dans la nuit. Or, tous nos espoirs humains portent sur un bien qui peut survenir, comme une heureuse surprise, mais qui peut aussi ne pas être atteint.

Notre Espérance qui est fondée sur la foi et nourrie par la charité est autre. Elle ne s'appuie pas sur ce qui est matériellement possible, bien que difficile et sans garantie. Elle ne porte pas seulement sur tel objet visible ou telle réalisation concrète. « Voir ce qu'on espère, ce n'est plus espérer : ce que l'on voit, comment peut-on l'espérer encore ? Mais nous, qui espérons ce que nous ne voyons pas, nous l'attendons avec persévérance. » (Rm 8, 24).

Notre Espérance s'appuie sur une promesse, celle de Dieu et son objet est sans limite. Ce que nous espérons c'est « le Christ, notre Espérance » (Tim 1, 1) en qui s'accomplissent toutes les promesses. C'est lui que nous apprenons à attendre sans impatience ni lassitude; c'est lui qui nous comble déjà dans son attente et nous permet de croire que « rien ne pourra nous séparer de l'amour de Dieu qui est dans le Christ Jésus notre Seigneur » (Rm 8, 39).

Mettons-nous au long de cette année sainte à l'école de l'Espérance. Devant la tentation de ne voir que le mal et la violence, apprenons à prêter attention à tout le bien qui est présent dans le monde et à savoir y lire des signes d'Espérance. Devant l'inquiétude de l'avenir, apprenons à développer une vision de la vie qui sait en lire la beauté, même dans la fragilité, et qui porte le désir de la transmettre. Apprenons à donner des signes concrets d'espérance aux personnes pauvres, détenues, malades, âgées, réfugiées. A leur contact, rendons notre espérance vivante et contagieuse. Appelés à la Vie éternelle, devenons au long de cette année sainte des pèlerins de l'Espérance.



**Mgr Denis Jachiet**  
Évêque de Belfort-Montbéliard

# QU'EST-CE QUE L'INDULGENCE ?

« L'indulgence permet de découvrir à quel point la miséricorde de Dieu est illimitée. »

- Elle apporte la joie de devenir plus intime du Dieu qui veut non seulement nous pardonner nos péchés mais encore nous libérer des « effets résiduels des péchés ». En effet, le sacrement de la Réconciliation nous apporte le pardon de nos péchés, c'est l'étape décisive de conversion.
- Reste à nous libérer des traces que le péché a laissées en nous et à réparer les conséquences qu'il a produites en blessant nos frères. La démarche pour obtenir l'indulgence jubilaire contribue à ce travail de libération, de purification personnelle et de réparation.
- Nous pouvons aussi faire la démarche du jubilé pour une autre personne qui nous en fera la demande, dans l'impossibilité de l'effectuer par elle-même.
- Liés aux autres par la communion des saints, nous pouvons également faire la démarche pour un défunt afin qu'il reçoive la miséricorde de Dieu par notre intercession.

## POUR ALLER PLUS LOIN :



Flashez le QR code ci-contre pour lire l'article :

« Note sur l'indulgence plénière concédée durant le Jubilé ordinaire de l'année 2025 » sur le site de la Conférence des Évêques de France

# ACCUEILLIR L'INDULGENCE DE DIEU

## EN QUOI CONSISTE LA DÉMARCHE ?



**Recevoir** le sacrement de la réconciliation (confession)



**Participer** à l'Eucharistie et communier



**Prier** aux intentions du Pape



**Accomplir** un des trois gestes du Jubilé au choix :

- un pèlerinage à Rome et passage d'une porte sainte
- un temps de prière et d'adoration en visitant un lieu jubilaire comme la cathédrale Saint Christophe à Belfort
- une œuvre de miséricorde auprès de personnes en difficulté (pauvres, malades, prisonniers, réfugiés, personnes handicapées ...)